

Nous recherchons des façons d'élargir notre coopération à d'autres domaines comme l'informatique, les services postaux et la gestion financière.

Ces dernières années, le Canada a adapté sa politique étrangère pour mieux refléter sa situation géographique en tant que nation de l'hémisphère occidental. Notre intérêt manifeste à élargir nos relations commerciales et politiques ainsi que les réformes appliquées dans les pays de l'Amérique latine ont fait que le resserrement de notre partenariat avec nos voisins des Amériques est devenu un grand objectif de notre politique étrangère.

Le Canada est devenu membre à part entière de l'Organisation des États américains (OEA) en janvier 1990, et il tente maintenant de resserrer ses relations bilatérales avec les pays de l'hémisphère.

Le Canada veut collaborer encore plus étroitement avec l'Argentine au sein de l'OEA. Nous avons des positions communes sur plusieurs questions, qu'il s'agisse de la réforme de l'Organisation elle-même, de la sécurité régionale ou de la promotion de la démocratie dans l'ensemble de la région. Nous comptons poursuivre cette coopération en préparation de la prochaine assemblée générale à Managua en juin.

La libéralisation du commerce est une partie intégrante de ces relations renouvelées. Notre commerce bilatéral avec les pays du continent a totalisé 6,8 milliards de dollars en 1992. Les investissements canadiens directs dans la région, qui dépassent déjà les 6 milliards de dollars, devraient s'accroître plus rapidement avec la négociation d'accords bilatéraux sur la protection de l'investissement étranger et sur l'imposition.

Le Canada se classe au septième rang des nations commerçantes du monde. Nos exportations de marchandises dans l'ensemble du monde ont totalisé 157 milliards de dollars l'an dernier; nos importations ont totalisé 148 milliards de dollars, ce qui nous a donné un excédent de 9,4 milliards de dollars.

Un emploi canadien sur trois dépend du commerce extérieur. Parmi les grandes nations industrialisées du monde, seule l'Allemagne dépasse le Canada pour le chiffre du commerce par habitant.

La libéralisation du commerce dans les dix dernières années a aidé notre pays à afficher une croissance annuelle de 7 p. 100 dans ses échanges commerciaux avec l'étranger, soit un taux de croissance plus élevé que celui du commerce mondial et ce, malgré le ralentissement de l'activité économique mondiale.

Mais d'importants nouveaux développements sont venus affecter le fondement même du commerce dans presque toutes les régions du monde.